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 暑かった夏休みが明け、生徒の笑顔とともに２学期がスタートしました。コロナ

ウイルス感染症対策として、表彰授与と校長先生からのお話のみを体育館で行い、

代表生徒（各学年代表と生徒会代表の計４名）の決意発表は、放送での発表となり

ました。放送室からの発表ではありましたが、堂々と決意を述べました。 

  

２学期は体育祭、合唱祭そし

て、今年度初となる文化祭が実

施されます。いずれも生徒が主

体的に計画を立て、運営する、

重要な生徒会行事となります。

これらの行事を通じて、一人一

人が自分の役割を果たし、チー

ムや学級や学校に貢献する。そ

して、その貢献をお互いに認め

合うことがとても大切です。 

さらに、様々な活動の中で、葛

藤やトラブル、課題に向き合って、仲間と共に解決する経験が、一人一人の心を大

きく成長させます。城北を誇りに思い社会に貢献できる若者になれるよう、皆様か

らの応援もよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各学年代表の生徒と生徒会代表生徒 

体育祭の準備では、ICT 機器を活用して

ダンスを覚えたり、研究したりしています。 

音楽の授業で

は、合唱祭に向

けてパート練習

も始まっていま

す。美しい歌声

が職員室に届い

ています。 



～生徒アンケート結果～ 
○肯定的評価(そう思う･ほぼそう思う)が高かった項目 

項目 肯定的解答（％） 

学校やクラスでの生活が楽しい。 ９２．５ 

よりよい学校生活を送るために、話し合ったり、協力したりしている。 ９１．７ 

授業に意欲的に取り組んでいる。 ９２．０ 

授業は、ねらいが明確であり、興味や関心をもって取り組むことができる。 ８９．７ 

誰に対してもあいさつをしている。 ８８．９ 

相手の気持ちを考え、適切で優しい言動を心がけている。 ９３．３ 

どんな理由があっても、いじめや差別は許されない。 ９８．２ 

誰にも嫌なことを言ったり、したりしていない。 ９２．７ 

病気やけが、事故に気を付け、安全な生活を心がけている。 ９３．０ 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●肯定的評価(そう思う･ほぼそう思う)が低かった項目 

項目 肯定的解答（％） 

目標時間を意識して、家庭学習に毎日取り組み、授業に臨む準備を心がけている。 ５６．２ 

メディアに接する時間を気にかけ、規則正しい生活を心がけている。 ６７．０ 

 
 
 
 
 
 
 
 

 ほぼすべての項目で９０％以上の高い肯定的評価となりました。特に「誰に対してもあ

いさつをしている。」の項目では、８１．５％ (R 元)→ ８８．２％ (R２)→ ８８．２％

（R３）→８８．９％ (R４)と学校の文化として根付いてきていることが分かります。今年

度も生活委員会と３年生のボランティア生徒に、校長先生から感謝状が贈呈されました。 

また、「どんな理由があっても、いじめ

や差別は許されない。」「相手の気持ちを

考え、適切で優しい言動を心がけてい

る。」といった、他者に対する思いやりや

配慮の心、差別に対して力強く立ち向か

おうとする意識の高さも見られます。 

上記２つの項目は、例年課題となっています。特に、「目標時間を意識して、家庭学習に

毎日取り組み、授業に臨む準備をこころがけている。」の項目は、６６．７％（R３） →       

５６．２％ (R４)と数値の面でも低下しており、家庭学習の習慣づくりが喫緊の課題とな

っています。保健室来室者の中には、午前３時までメディア（動画視聴）を使用しており、

体調不良を訴える生徒もいるなど、学校生活に支障をきたす例もあります。メディアコント

ロールと家庭学習の習慣づくり。学校でも家庭学習の出し方などを再検討いたします。学校

と保護者の皆様、生徒で、共通の課題に向き合い、改善策を練っていきたいと思います。 



～保護者アンケート結果～ 
○肯定的評価(そう思う･ほぼそう思う)が高かった項目 

項目 肯定的解答（％） 

学校は、丁寧に情報を発信するとともに、保護者や地域の声に耳を傾けている。 ９４．５ 

城北中学校の教育活動のあり方に満足している。 ９４．０ 

お子さんは、どんな理由があっても、いじめや差別を許さないと考えている。  ９６．６ 

お子さんは、学校に行くのを楽しみにしている。 ８６．９ 

 

●肯定的評価(そう思う･ほぼそう思う)が低かった項目 

項目 肯定的解答（％） 

目標時間を意識して、家庭学習に毎日取り組み、授業に臨む準備をこころがけている。 ４１．２ 

メディアに接する時間を気にかけ、規則正しい生活を心がけている。 ３６．０ 

 ○城北中学校の教育活動で良いと感じる点（保護者の主なご意見から）
・コロナ禍で学校に行く機会が減っていますが、ホームページが更新されているので、学校であ

ったことを知ることができ、子供と話題を共有できました。 

・学年だよりの内容やクラスだよりの内容が豊富なので、普段の様子も伝わりますし、定期テス

トや受験に向けてなど親も勉強になりました。 

・コロナで制限がある生活の中でも、お花見や修学旅行等、できることを諦めずにして頂いてい

ること。生徒の楽しみ、期待、希望を奪わずに感謝している。 

・生徒の意見を尊重して規則をかえてくれたりするところ。 

・ＰＴＡ活動を厳選するなど、保護者の負担を考慮している点。 

・学習への取り組みについて親身に相談にのってくれている。 

 

○城北中学校の教育活動で改善を必要とする点（保護者の主なご意見から）と今後の対応案（→）
・コロナ禍なのもあり、保護者が学校の活動を見る機会が減っているのが寂しいです。体育祭、

音楽祭の参観は人数制限なしで開催して欲しいです。 

→今年度、感染症対策を徹底し、３年生の保護者は制限なし、１・２年生の保護者は各家庭１名 

で実施を予定しております。 

 

・タブレットの使い方が心配です。使用する時間、内容や画像など学習に関するものではないこ

ともあるようです。個人差もあるかと思いますが、生徒任せにしていて大丈夫なのかなと感じ

ました。また授業中以外の使用は本当に必要なのかと感じています 

 →生徒会専門委員会の取組として、学校生活を考える活動を実施しました。その中で、生徒の中 

からもタブレットの使い方を課題として挙げる意見が出ました。生徒自らが課題を発見し、有 

効な活用方法等を考え、行動に移すプロセスが重要だと考えます。理由を納得できないまま、 

「禁止」する指導から一歩脱却した、学びの機会を大切にしたいと思います。 

 

・夏季の警報級の猛暑日などは、保護者の許可があれば申請していない者でも自転車での登下校

を認めていただけると良いなと思います。 

→安全面、自転車置き場等の面から、自転車通学が許可されている地域のみの自転車通学を原則 

とさせていただいております。今年度、夏期の登下校中のマスクなし、体育着（半ソデ短パン） 

の登下校を生活委員会から許可されました。健康面、安全面に配慮しつつ、生徒の主体性を大 

事にして、検討を続けていきたいと思います。 

 

・必要な子に補習授業をしてほしい。 

→月曜学習会を今年度も実施しております。学校としても対象生徒に積極的に声がけします 



～夏休み中に行われた諸活動等の成果～ 
 
○第４３回北信越中学校総合競技大会陸上競技 
 ３年女子 100m   4 位  ３年女子 
○第６３回新潟県吹奏楽コンクール 中学校Ａの部 銀賞 
○令和４年度全国剣詩舞コンクール東北地区大会 
 優勝  ３年女子 
○青春柿崎カップ杯争奪中学生ソフトテニス大会 ２位リーグ 優勝 城北中学校チーム 
○第６回長野県トランポリンフェスティバル兼長野県オープントランポリン競技選手権大会  
 第３位 ３年女子 
 

◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆ 

 

 

 

 

○ 城北祭について 

  スタートラインに代わる表現活動の場として「城北中文化祭（城北祭）」を１２月９日（金）に 

 開催することが決定しました。生徒自ら作り出す新しい生徒会活動、地域や保護者の皆様と創る 

 城北祭に乞うご期待！ 

 

○「城北祭」の活動例（案） 

  

 

 

 

 

 

 

 お知らせとお願い 

  今後、学校ホームページ、学校だより、町内回覧等で、開催案内、 

出品、出場募集、バザー等の運営協力に関するお願いや情報を、随時 

お知らせしていきます。各案内にご注目いただき、ぜひ、お一人お一 

人から文化祭に参加及び協力を頂けますようお願いします。 

今後の予定 

・表現活動（ステージ発表、ブース発表） 

・生徒・教師の得意分野（ダンス、e-sports、漫才？） 

・地域文化体験（本町商店街ブース、自然体験）       

・芸術・科学体験（技術・家庭科、美術科、音楽科） 

・研修部活動（科学部、美術部、吹奏楽部、運動部） 

・地域サークル（合唱、パソコン、芝居、書道…） 

・城北中（学区）がもつ財産はなんだろう？ 

・仲間の得意をみんなで認め合うには？ 

・これまでの学びを生かす！ 

・考える、チャレンジしてみる、振り返る！ 

・スタートラインに代わる城北中の新文化！ 

部活動以外にも、様々な分野
で全国レベルの活躍をした生徒
がいました。尚、夏休み明けの
新人水泳、陸上競技の結果は、
各種新人大会の結果と合わせて
次号で紹介いたします。 


